

# La FOHM a 20 ans en 2007

CAHIER PUBLICITAIRE

OSBL pour personnes âgées

## Des logements, pas des lits !

*Une autre partie importante de la population âgée, avec des revenus modestes ou faibles, réussit à dénicher un logement qui répond à leurs besoins.*

La FOHM compte 30 organismes membres dédiés aux personnes âgées en légère perte d'autonomie (PAPA) qui représentent un peu

plus de 2 400 unités. En plus de permettre l'accès à un logement à loyer modeste, les organismes offrent des services favorisant l'entraide et l'autonomie des locataires, qui cherchent dorénavant plus de sécurité, une proximité aux commodités ou du personnel sur place.

Avec le soutien communautaire, les OSBL contribuent au maintien des conditions de vie des personnes. Chez ACHIM (Alternatives communautaires d'habitation et d'intervention de milieu), situé dans le quartier Ville-Émard, on informe les locataires des programmes, de crédits auxquels ils ont droit, on aide à remplir des formulaires. «Chez nous, comme les gens du quartier viennent au centre communautaire pour les 50 ans et plus, c'est un lieu très ouvert, perméable», explique Monique Lacroix, coordinatrice.

Au coin des rues Pie IX et Beaubien, avec deux cours intérieures, on trouve chez Habitation Nouvelles Avenues (HNA) à la fois tranquillité et mode de vie urbain. L'OSBL est né de la volonté

du milieu de Rosemont, qui s'est mobilisé pour chercher de nouveaux terrains propices pour y construire un milieu de vie. «On le sait, si on veut que les personnes âgées puissent conserver leur autonomie le plus longtemps possible, il faut qu'elles demeurent actives, qu'elles fassent des choses, qu'elles rencontrent des gens. Ici, on a vraiment un environnement agréable, près de tout», explique Carole Lafrance, directrice générale de HNA.

### Dans Hochelaga-Maisonneuve

À la Maison des aînés d'Hochelaga-Maisonneuve, la vie communautaire revêt une grande importance. «Nos locataires ont toujours habité le quartier et nous nous efforçons de maintenir leur vie sociale. Nos portes sont ouvertes à l'ensemble de la communauté lorsque nous organisons, par exemple, des activités de loisirs. Nous avons également mis sur pied la Fondation Chacun son rêve qui permet à plusieurs de réaliser un rêve de vie», mentionne Lorraine Gagné, directrice.

Pour ces trois femmes, la principale différence entre des organismes comme les leurs est leur mission, tournée vers leurs locataires et vers l'entraide. «Quand je suis entrée ici, je suis tombée en amour. C'est beau, c'est propre, les gens sont heureux. Ce n'est pas un palace, mais ceux qui vivent ici n'ont pas toujours été bien logés. Parfois, les gens ont les larmes aux yeux en voyant leur logement», conclut Carole Lafrance.

